

## 特集 「いろいろな性について考えてみましょう」

人がどのような性を生きるか、また、誰を好きになるのか【「好き」のかたち】、自分らしく生きること【「心」のかたち】は、全ての人を持っている権利です。差別や偏見にさらされることなく、誰もが、自分の「性のあり方」を尊重される社会が目指されるべきです。いろいろな性について考えてみましょう。

### 「LGBT」という言葉を聞いたことはありますか？

次の言葉の頭文字をとって組み合わせた言葉で、性的少数者(セクシュアルマイノリティ)を表す言葉の一つとして使われています。

#### 「好き」のかたち 性的指向

性的指向とはどのような性別の人を好きになるか、ということです。

L

レズビアン 同性を好きになる女性



G

ゲイ 同性を好きになる男性



B

バイセクシュアル  
異性を好きになることもあれば  
同性を好きになることもある人



#### 「心」のかたち 性自認

性自認とは、自分の性別をどのように認識しているかということです。「心の性」とも言われます。

T

トランスジェンダー

「身体の性」は男性でも「心の性」は女性というように、「身体の性」と「心の性」が一致しないため、違和感を持つ人。性同一性障がいとも言われ、診断・治療を受けて、性別適合手術、戸籍変更もされる人もいます。

自分の性別に違和感!?



わたしは男か女  
決められないし  
決めたくないです



性的少数者(セクシュアルマイノリティ)には、LGBT以外にも、男女どちらにも恋愛感情を抱かない人や、自分自身の性別を決められない・わからない人など、さまざまな人がいます。

LGBTで悩んでいる人の集える場、交流できる場を性同一性障がいや長年苦しむ経験をしてきた守口市大枝西町にある性善寺住職・柴谷宗叔さんに話を聞きました。

自分の「性」について、いつ頃から違和感を持つようになりましたか

もの心がついた頃から、小学校低学年の時には、まわりの子とは違うと思っていました。男の子のグループには入りたくなかったし、女の子のグループには入れなかった。父親は正生生まれの厳格な人で、『男の子は男らしく』という考えだった。ある時、隠れて母親のワンピースを着たことが父親にバレ、殴られ、蹴られる酷い目にありました。「親には言ったらあかんことや」と思いました。



性善寺住職・柴谷宗叔さん

中学校、高校、大学ではどうでしたか  
中学校でも、友達にも、先生にも言えずにいました。高校の時には、敢えて粗暴な男子生徒を演じ、辛かったけど男にみせたかった。親元から出ようと東京の大学に進学し、独り住まいをはじめると、親に隠さなくてもよく、気が楽になりました。女性の服を買って、お化粧をして、街に出たり、ゲイバーに入り解放感をもっていました。しかし、大学に通うときは、男を演じていました。

お仕事に就いたあとは  
新聞社に就職して、記者になりました。職場では男として仕事して、休みの時は、女装をしてゲイバーに行き、気晴らしをしていました。

転機はいつでしたか  
阪神大震災で、住んでいた神戸の家が全壊しましたが、自分自身は、大阪に居て命が助かりました。がれきの下から四国八十八か所に行った時の御朱印帳が出てきて、自分の身代わりになってくれたと思ひ、お札に四国八十八か所のお遍路に行きました。お遍路の装束には男用・女用がなく、仏様の前では男も女もないと思いました。その時の縁で、高野山大学院の社会人コースに入り、その後、新聞社を51歳で早期退職して、僧侶になる修行を本格的にはじめました。会社を辞め、

学生になったのを機に、自分が性同一性障がいであることを公表し、今後は、男性ではなく、女性としてトイレなどを配慮してほしいと大学にお願いをしました。

戸籍、僧籍を変えられていますね  
僧侶の修行をしながら、大病院に性同一性障がいの治療を受けにきました。精神科での診断、ホルモン治療、性別適合手術など5年間通い、家庭裁判所、本山に申し出て、戸籍、僧籍も女性に変えることができました。

実際に変えてみて、どうなりましたか  
それまでは、会社の旅行で温泉に行ってもいろいろと理由をつけて、入ることがありませんでしたが、堂々と女風呂に入れるようになり、気持ちやすごく楽になりました。

現在、LGBTで悩んでいる人に幅広く門戸を開けて、さまざまな相談をされていると聞きましたが、そういう活動を通じて思うところがあれば  
身近で、相談だけではなく、そういう悩みを抱えた当事者が集える場、交流できる場がもっと増えればいいと思います。さらに、性的少数者の人となれば、性的少数者への理解を広げることが期待できると思います。

男女共同参画週間  
6月23日～29日  
国では、男女共同参画社会基本法の目的や基本理念に対する理解を深めるため男女共同参画週間を定めています。性別にかかわらず、互いを尊重しつつ、対等な立場でさまざまな分野に参画し、その個性と能力を十分に発揮できる男女共同参画社会に向け、啓発活動を行います。

## ご存じですか？ 「大阪府パートナーシップ宣誓証明制度」

大阪府では、一方または双方がLGBTなどの性的少数者で、日常生活において、お互いを人生のパートナーとすることを宣誓した二人に、府としてそれを公に証明する「パートナーシップ宣誓書受領証」を交付します。これまで入居資格要件を満たさなかった性的少数者のカップルもこの宣誓書受領証により大阪府営住宅の入居申し込みができるようになりました。

問大阪府府民文化部人権局人権企画課 TEL06-6210-9281